
【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　出　　戸

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 市道の舗装補修
市道出戸１号線
＊＊＊＊宅前～出戸
浄化センター

これまでの度重なる下水道工事等により、＊＊＊＊さん宅前から出戸
浄化センターの間の市道舗装路面が継ぎはぎだらけの状態となってい
ます。しかも、ひび割れや陥没等により穴が開いた状況になっているとこ
ろもあり、降雨時には水溜まりができ、子供や高齢者の通行に支障を来
しています。交通事故も心配されるので、全線のオーバーレイか舗装補
修を早期にお願いします。

継続

全体的な舗装補修については下水道統廃合
時に併せ実施する予定であります。(現時点で
の予定は令和８年度着手)
それまでの舗装ひび割れや陥没等危険な箇
所については随時対応して参ります。

建設課

2 市道の外側線補修 浜山地区
出戸浜山地区の道路上の白線は、ほとんど消えて見えなくなっていま
す。特に歩行者の通行の安全性を考慮し再度白線を引いてほしい。

継続
市道区画線工事は毎年予算の範囲内で、優
先順位を考慮し実施しています。当地区にお
いても実施できるよう検討して参ります。

建設課

3 落葉木の伐採
市道出戸３号線
＊＊＊＊宅前

＊＊＊＊さん宅付近の市道側溝には周辺からの落葉等がたまりやす
く、特に秋には側溝清掃を頻繁に行う必要があります。降雨時には、詰
まった落ち葉で雨水が側溝から溢れ、一部は市道を越えて＊＊＊＊さ
ん宅の方へ流れてきます。上流の木を伐採して、落葉による側溝の詰ま
りを軽減してほしい。

継続

このような場合、落葉対策として、市が個人の
樹木を伐採することはできませんので、所有
者に要望をお繋ぎしています。
伐採したとしても側溝の状況確認、清掃は引
き続きお願いします。

建設課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　沼　　田

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 急傾斜地崩壊対策 沼田神社の参道階段

沼田神社の階段脇の斜面が年々膨らんでいて、拡大肥大化していま
す。初期の防災工事も経年劣化により用を成さないように見受けられま
す。下部には住宅もあり、有事に大事故に繋がるおそれがあります。早
急な対策をお願いします。

継続
急傾斜地崩壊危険区域における事業主体の
県に対して、早急に工事着工できるよう要望し
て参ります。

建設課

2 急傾斜地崩壊対策 円通寺裏の東斜面
円通寺裏手の東側斜面は、階段脇が大きくえぐられ、隙間ができていま
す。有事には寺院本殿に被害を及ぼすおそれがありますので、早急な
対策をお願いします。

継続
急傾斜地崩壊危険区域における事業主体の
県に対して、早急に工事着工できるよう要望し
て参ります。

建設課

3 マンホール改修
敷森交差点マンホー
ル

敷森交差点は朝夕の通勤時間帯を含め車両の往来が多く、重車両が
通過する際にマンホール周辺での音・振動がみられ騒音問題になって
います。マンホールの改修をお願いします。

新規

下水道マンホール管理者の企業局下水道課
へ対応を依頼したところ、優先順位を考慮しな
がら実施して行きたいとの回答を得ておりま
す。

建設課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　田　　高

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 松食い虫被害木の対応 西ノ沢線
国道７号から浜の舘入口付近までの西ノ沢線沿いの松が松食い虫によ
る被害が激しく、風により枝が折れ車にぶつからないかと相談が寄せら
れています。伐採等を検討して頂きたい。

新規

松食い虫による被害木については、毎年１１
月から３月にかけて市全域で伐倒処理を行っ
ており、当西目地域においても毎年千本を超
える被害木の伐倒を行っております。
今年も西ノ沢線沿いを含めて実施を予定して
います。

道路上にせり出している枯れ枝等について
は、随時対応します。

産業課

建設課

2 市道の補修 市道田高１号線
西ノ沢道路より（法）田高までの市道の劣化あり、調査のうえ修繕を検討
して頂きたい。

新規
現地調査の上、西目地区全体の優先順位を
考えながら検討して参ります。

建設課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　潟　　保

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 空き家対策
空き家　１件（清水
沢）

潟保町内には現在３件の空き家があります。そのうち清水沢地区の１軒
は崩壊状態であり、ネズミ等が大量発生するときもあり、近隣住民から
解体してほしいとの要望があります。持ち主に連絡を取って必要な処置
を講じてほしいです。

継続
空家等の適正管理に関する条例に基づき、所
有者、管理者に改善を求めていきます。

市民
サービス
課

2 豪雨時の排水路対策
市道久保田・大森台
線
＊＊＊＊宅脇

ふれあいトークにおいて以前、参加者から市長へ要望していましたが、
市道久保田・大森台線の排水路が豪雨時には西目川に抜ける水路幅
が狭いため、＊＊＊＊さん宅脇で農道上に溢れ、近隣の農地や宅地に
流れ込み、水路と道路の区別がつかなくなるほどです。緊急に対策を講
じてほしいです。

継続

解決方法は流末の排水断面を大きくするなど
が考えられますが、費用が高額ですぐに実現
は困難です。大雨時には新堰水路の流量が
大きく関係してくると思われますので新堰水路
流入口の調整管理をお願いします。

建設課

3 道路側溝の蓋改修 町内道路脇側溝の蓋がボロボロで危険なので取り替えて頂きたい。 新規
現地確認の上、危険箇所については交換など
の対応をして参ります。

建設課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　　井　　岡

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 市道への側溝取り付け
市道井岡３号線
＊＊＊＊牛舎後ろ～
＊＊＊＊宅

井岡公民館の向かい側、＊＊＊＊さん宅牛小屋の後ろ側から、＊＊＊
＊さん宅前、＊＊＊＊さん宅前までの市道には、側溝がなく雨が降った
際は道路上に水が溜まります。この間にＵ字側溝の設置を希望します。

継続
流末までの排水ルート、側溝断面を考えなが
ら実施できるよう検討して参ります。

建設課

2 大排水路への刈草等の堆積
防止

前ヶ沢地区大排水路

大排水路は、町内で昔から必要とされてきた用水路です。草刈り等の
シーズン始め頃には上流側から流れてくる刈草くずで、水がほとんど下
流側へ流れて来ません。受益者負担ばかりでは解決できない問題で
す。草の刈りっぱなしくずの撤去もしない人が多いことから、市で刈草く
ず等が堆積しない、しずらい仕組みの検討をおねがいします。

継続
草刈りをする際に、水路に草を落とさないよう
に注意して刈って頂きたいと、ＪＡや土地改良
区を通して農家にお願いして参ります。

産業課

3 市道の補修 市道井岡８号線
＊＊＊＊宅車庫から＊＊＊＊宅に至る坂道（通称：井戸坂）は、舗装が
盛り上がるなど舗装が傷んでいるので、全面的な補修をお願いします。

新規

坂の途中を斜めに横断している側溝の前後が
舗装のひび割れなど状態がよくない状態です
ので、修繕できるよう予算確保に努めて参りま
す。

建設課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　中　　沢

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 急傾斜地崩壊対策
急傾斜地崩壊危険区
域３カ所

急傾斜地崩壊危険区域の指定がされていて、その対策がなされていな
い箇所があります。近年の大雨による土石流、山崩れ等による被害の
ニュースを見るたびに不安を感じています。県に対して地域住民の意向
として早急に工事着工できるよう市から要望してください。

継続
急傾斜地崩壊危険区域における事業主体の
県に対して、早急に工事着工できるよう要望し
て参ります。

建設課

2 交通規制の実施
県道本荘西目線・市
道田高・中沢線
Ｌ＝約1000m

県道本荘西目線及び市道田高・中沢線の朝夕の交通量は、非常に多く
道路横断が危険な状況です。つきましては、町内区間の「追越禁止」「速
度制限」の交通規制をしてもらいたく、県や関係機関に働きかけをお願
いします。

継続
秋田県公安委員会に引き続き要望いたしま
す。

市民
サービス
課

3 道路排水路の改良
市道かしわ温泉線
１カ所

この箇所は、水路の曲り等により、流れが悪く、今までに何回か隣接農
地に水が上がり被害を受けております。早急に対策をお願いします。

継続

この箇所については、平成３０年度に越流防
止の集水桝の嵩上げを施工しており、また畑
地内には土嚢を積んで浸水対策をしている現
状ですので、経過観察して参ります。

建設課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　潟　　端

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 ＪＲ西目駅構内への立入防
止対策

市道潟端２号線
弁天前地区

ＪＲ西目駅構内への立入り防止柵は一部にしか設置されていません。市
道沿いの全線に設置してほしいです。
市道との落差がほとんどないために、子供らが立ち入る危険性がありま
す。

継続
実施できるよう、JR秋田支社へ引き続き要望
して参ります。

建設課

2 踏切への歩行者用歩道の新
設

出戸浜山地区（ロー
ソン西目店前）

浜山地区の小学生の通学路になっており、朝の通学時間には国道７号
線を利用する車の交差が多く、また踏切幅が狭く、子供と車の接触事故
の危険性があります。

新規

JR踏切の拡幅についてはJR側との協議、工
事に多くの時間、多額の工事費が必要となり、
現実には困難と思われます。注意喚起の看板
設置などの対応を検討して参ります。

建設課
市民

サービス
課

3 空き家対策

確認済２戸
＊＊＊＊さん宅裏の
住宅
＊＊＊＊さん宅隣の
空家

空き家の悪臭と雑草に悩まされています。市で所有者への指導や処分
を行っていただきたいです。

継続
空家等の適正管理に関する条例に基づき、所
有者、管理者に改善を求めていきます。

市民
サービス
課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　海　士　剥

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 雨水等排水経路の見直し 町内西側エリア

町内西側エリアの雨水等の排水路の大半は最終的に一本にまとめら
れ、河川に排出されています。短時間集中豪雨と呼ばれるような大雨と
なった場合、排水路が溢れ、付近の住居に雨水が流れ込む危険があり
ます。
２００２１年７月１２日に３０分ほどの降雨で道路が冠水し、住宅への浸水
が危惧されました。

継続

大雨の際の現況の道路より低い宅地の排水
については自然流下での排水は困難と考えて
おります。ポンプによる西目川への排水等、町
内のご協力をお願いいたします。

建設課

2 市道の補修 町内全域

①停止線の道路標示が消えている箇所が多々あり、交通事故の発生要
因になる可能性があります。
②道路の凹み箇所が多々見られます。降雨時に凹み箇所は水溜まりと
なり、通行に支障をきたしています。

継続

①秋田県公安委員会に引き続き要望いたしま
す。
②西目地域全体での優先順位を付けながら
対応して参ります。

①市民
サービス
課

②建設課

3 樹木枝の伐採
市道西目・本荘線
北沢地区の約６００ｍ
区間

北沢地区の市道西目・本荘線に樹木枝が３ｍから４ｍほど張り出してお
り、張り出しは年々伸びています。このため冬季の積雪により、枝が垂
れ下がり自動車の通行に支障をきたすおそれがあります。

継続

市有地以外の樹木については、山林の所有
者が伐採することになっており、対応をお願い
しているところであります。
また、市でパトロールを行っていますが、通行
に支障な箇所がありましたら建設課へ連絡し
て下さい。

建設課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　中　高　屋

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 カーブミラーの増設
増設　１箇所
調節　２箇所

　町内入口から一つ目の十字路に設置されているカーブミラーが機能不
全で、通行の際危険な状況である。
　ミラーの増設と角度の調節をお願いします。

新規
ご要望箇所には、多くのカーブミラーがあり、
同方向に対応しているものもあり、角度調節や
撤去、増設を検討いたします。

市民
サービス
課

2 市道出戸・海士剝線（海岸道
路）への不法投棄

市道出戸・海士剝線

　海岸道路への不法投棄は以前から多く見られ、監視カメラの設置や不
法投棄防止の啓発看板を設置していただいておりますが、最近は海岸
道路の他、西目川河口や浜辺にも一般家庭ごみの不法投棄が目立ちま
す。
　パトロールの強化など、一層の不法投棄防止対策をお願いします。

新規

海岸線の不法投棄対策には苦慮しているとこ
ろです。
環境監視員や担当職員で重点的にパトロール
いたします。
看板設置と市民への啓発活動に努めます。

市民
サービス
課

3 中高屋敬老会館 １棟

　中高屋敬老会館は、昭和５０年台後半に旧西目町が建設し、平成１７
年２月に町内会が無償譲渡を受けた施設であります。
　現在は、利用者もなく、経年劣化も進み閉館している状況にあります。
施設を明け渡す場合の解体費用等の補助制度の創設をお願いします。

新規

町内公民館等の修繕事業には補助制度を設
けておりますが、解体のみの事業は対象外と
なっております。
現行補助制度の見直しについて検討して参り
ます。

市民
サービス
課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　若　松　町

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 ガードレールの設置 若松町１９号線

若松町１９号線（＊＊＊＊さん宅から＊＊＊＊さん宅の区間）の＊＊＊
＊さん宅前から＊＊＊＊さん宅前の区間で、一部土留めをしている箇
所がありますが、＊＊＊＊さん宅前から＊＊＊＊さん宅前までは法面
にガードレールがなく、自動車一台がやっと通れる幅よりなく、歩行者が
いると交差できません。土留めをしてガードレールを設置すると、道路も
広くなり、危険度も下がります。また、現在の状況では少しでも雨が降る
と、法面が急勾配で路肩が崩れて、近隣の住民がたびたび土砂を上げ
なくてはなりません。対応について検討をお願いします。

継続
上・下水道管の埋設位置の関係から工法等も
含め道路改良計画に載せることが出来るよう
検討して参ります。

建設課

2 道路側溝の補修 若松町８号線

若松町８号線の＊＊＊＊さん宅から＊＊＊＊さん宅の区間で、東側側
溝の下部が長年の劣化によるものと思われますが、でこぼこの状態で
雨水も流れないようです。現地を確認して、対応を検討願います。
なお、この場所は特にひどく壊れている箇所ですが、町内全体を見ると
まだ似たようなところがあります。

継続 経過を観察して対応を検討して参ります。 建設課

3 歩道の補修 街路樹周辺の歩道

平成３０年度に若松町線と若松町５号線歩道のデコボコの補修をお願い
し、工事実施となりました。今回は、あれから年月が過ぎ最近またデコボ
コ箇所が増えてきました。若松町の広報に投稿された原稿ですが、「銀
杏の木が大きくなり根元が盛り上がりそれをガードする為のコンクリート
の囲いなどで歩くところが狭くなっていてとても怖いと感じています。」と
の内容が投稿されました。年を取ると足が上がらなくなり、つまずくこと
が多々あります。このような状況を踏まえ、全般的にデコボコの無い快
適な歩道に補修して頂きたいと思います。

新規
現地確認の上、危険箇所については修繕対
応して参ります。

建設課



【町内会要望事項一覧】 回答書
町内会名：　孫　七　町

要望
順位

要望項目・事業名等 場所・数量等 要望又は事業概要・必要性 新規・継続の別 所管課の意見・対応 所管課

1 クリーンアップの時期につい
て

夏場のクリーンアップは、天候や気温にもよっては少し危険（熱中症等）
があるかもしれないので、時期について少し涼しくなってからが良いかも
しれないとの意見がありました。

新規

　年２回の一斉クリーンアップにご協力いただ
きありがとうございます。
　夏季のクリーンアップは毎年８月の第１日曜
日の早朝(６時～１時間)開催しており、気温等
での体調への影響はないものと考えておりま
す。
　この時期は夏休み期間であり、子供からお
年寄りまで参加いただき、ご協力いただいてお
ります。
　お盆の前に地域の皆さんで美化活動を実施
し、帰省客等をお迎えしたいと考えております
ので、今後ともご理解とご協力をお願いしま
す。

教育学習
課

2

3


